



Lentitud en la implantación de la receta electrónica



El gasto farmacéutico en Castilla y León creció en el año 2015. En concreto fue un 2,07% más alto que en 2014. De este modo, pasó de los 541,3 millones de euros del 2014 a los 552,5 millones alcanzados en 2015. Las cifras observadas en lo que llevamos de ejercicio 2016 confirman de nuevo la tendencia al crecimiento, con un incremento en los datos del mes de abril del 6,64% con respecto al año anterior; del 2,84% si nos fijamos en el acumulado desde enero a abril, y del 2,15% atendiendo al acumulado interanual.

Por lo que se refiere a las recetas facturadas, la cifra también aumentó en 2015 con respecto a 2014, aunque de manera moderada, desde 48,9 millones a 49,5, que corresponde a un crecimiento del 1,31%. Ya en este 2016, el crecimiento continúa en la misma línea, un 0,98% en el acumulado del primer cuatrimestre con respecto a 2015, y del 0,71% en la cifra interanual.

El gasto medio por receta creció un 0,75% en 2015, siendo de 11,2 euros frente a los 11,1 del ejercicio anterior. En cuanto al mercado de prescripción, Castilla y León experimentó un crecimiento del 3% en unidades y del 2,9% en valor. Desglosado, el mercado de los medicamentos de marca creció un 1,8% tanto en unidades como en valor durante el año 2015. Por lo que se refiere a los medicamentos genéricos, el incremento fue más acentuado, del 4,5% en unidades y del 6,7% en valor. En cuanto al grado de penetración de genéricos en la comunidad, fue el pasado ejercicio del 39,2%, experimentando un crecimiento del 2% con respecto a 2014.

Farmacias

En Castilla y León hay 3.962 farmacias, un 5,7% del total de España, de las cuales el 66,7% se encuentran fuera de las capitales de provincia. En cuanto al número de colegiados, creció el pasado ejercicio un 1,5%, alcanzando los 3.962. De ellos, el 48,38% son menores de 45 años, y el 81,55% se encuentran en ejercicio, mientras que el porcentaje de parados es sólo del 2,42%, teniendo en cuenta que Farmacia tiene uno de los porcentajes más altos de titulados universitarios de alta laboral en la Seguridad Social al finalizar sus estudios.

Por otro lado, Castilla-La Mancha (94,2%), Castilla y León (93,4%) y Aragón (92,4%) son las tres autonomías que registran el mayor número de farmacias con titularidad única respecto al total. Por provincias, destacan Guadalajara y Soria con casi la totalidad de sus farmacias de titularidad única. Además, Castilla y León es la autonomía que registra un mayor número de farmacias cerradas en 2015, 5 en total aunque tan sólo uno de estos cierres es definitivo. Canarias, Castilla y León, Castilla-La Mancha, Extremadura, País Vasco y La Rioja registran más cierres que aperturas, presentando menos farmacias que el año pasado. Si tenemos en cuenta tan sólo los cierres definitivos, en Castilla y León y Extremadura el número de farmacias no disminuye.

Durante 2015, a 975 farmacias de 15 autonomías se les ha aplicado el Índice Corrector de los Márgenes. El 91% de estas farmacias están situadas fuera de capitales de provincia. Castilla y León es la autonomía con mayor porcentaje de farmacias con Índice Corrector, el 15,8%. El 35% de las farmacias de Soria ha resultado afectada por esta medida, así como el 25% de las farmacias segovianas y el 20,6% de las farmacias de Salamanca.

Receta electrónica

La Consejería de Sanidad de Castilla y León espera extender el uso de la receta electrónica este próximo verano al cien por cien de la población de la comunidad, tal y como ha anunciado a principios de junio Antonio María Sáez Aguado, minutos antes de presidir el Consejo Castellanoleonés de Salud.

En la actualidad, la receta electrónica está ya disponible para un total de 1.400.000 ciudadanos de la comunidad en 149 centros de salud, si bien el consejero confía en que esta práctica sea ya una realidad en todas las zonas básicas en la época estival y pueda ser una práctica habitual por parte de la totalidad de la población castellanoleonesa.

Según los últimos datos disponibles, de febrero de 2016, en Castilla y León la receta electrónica se encuentra implantada en un 57,26% de los centros de salud, un 60,73% de los consultorios, un 72,45% de los hospitales y un 96,43% de las oficinas de farmacia; pero tan solo el 7,19% de las recetas que se prescriben son electrónicas.

Número de Oficinas de Farmacia 2015

	Total	% sobre España	% sobre CCAA
España	21.937	100,0%	
Castilla y León	1.629	7,4%	100,0%
Ávila	133	0,6%	8,2%
Burgos	201	0,9%	12,3%
León	325	1,5%	20,0%
Palencia	97	0,4%	6,0%
Salamanca	257	1,2%	15,8%
Segovia	100	0,5%	6,1%
Soria	65	0,3%	4,0%
Valladolid	287	1,3%	17,6%
Zamora	164	0,8%	10,1%

Gasto farmacéutico dispensado en Farmacia 2015

	Total (euros)	% sobre España	% sobre CCAA
España	14.772.000.000 €	100,0%	
Castilla y León	783.220.079 €	5,3%	100,0%
Ávila	52.253.177 €	0,4%	6,7%
Burgos	115.326.731 €	0,8%	14,7%
León	151.886.688 €	1,0%	19,4%
Palencia	52.604.859 €	0,4%	6,7%
Salamanca	107.530.496 €	0,7%	13,7%
Segovia	49.922.893 €	0,3%	6,4%
Soria	28.833.425 €	0,2%	3,7%
Valladolid	166.743.794 €	1,1%	21,3%
Zamora	58.118.016 €	0,4%	7,4%

Habitantes por Farmacia - media 2015

	Total	En capital	En provincia
España	2.125	1.883	2.261
Castilla y León	1.518	1.932	1.310
Ávila	1.240	2.432	978
Burgos	1.811	2.214	1.545
León	1.475	1.504	1.465
Palencia	1.712	2.041	1.490
Salamanca	1.321	1.703	1.128
Segovia	1.576	2.293	1.362
Soria	1.400	2.798	1.016
Valladolid	1.834	1.876	1.779
Zamora	1.119	2128	893

Venta media por Oficina de Farmacia 2015

	Total	% sobre España	% sobre CCAA
España	673.383 €	índice 100	
Castilla y León	480.798 €	-28,6	índice 100
Ávila	392.881 €	-41,7	-18,3
Burgos	573.765 €	-14,8	19,3
León	467.344 €	-30,6	-2,8
Palencia	542.318 €	-19,5	12,8
Salamanca	418.407 €	-37,9	-13,0
Segovia	499.229 €	-25,9	3,8
Soria	443.591 €	-34,1	-7,7
Valladolid	580.989 €	-13,7	20,8
Zamora	354.378 €	-47,4	-26,3

Castilla y León ha sido la última comunidad autónoma española que ha comenzado a implantar la receta electrónica, aunque en muchas de ellas se han quedado a medio camino en sus diferentes fases de desarrollo. +

Distribución de las Oficinas de Farmacia 2015

	En capital	En provincia
España	7.856	14.081
Castilla y León	543	1.086
Ávila	24	109
Burgos	80	121
León	85	240
Palencia	39	58
Salamanca	86	171
Segovia	23	77
Soria	14	51
Valladolid	162	125
Zamora	30	134

Movimientos en Oficinas de Farmacia 2015

	Aperturas	Cierres	Traslados
España	106	23	155
Castilla y León	3	5	6
Ávila	0	0	-
Burgos	0	1	-
León	1	0	-
Palencia	0	0	-
Salamanca	0	0	-
Segovia	1	0	1
Soria	0	2	-
Valladolid	1	0	5
Zamora	0	2	-

Presupuestos sanitarios per cápita 2015-2016

	Media en Euros	Variación
España	1.305 €	3,99%
Castilla y León	1.343 €	2,60%

Sistema Nacional de Salud- SNS 2015

	Número de recetas facturadas al SNS. Miles			Gasto medio por receta facturada del SNS. Media. En euros			Gasto total a través de receta oficial del SNS. Media. En millones de euros		
	2014	2015	% Variación	2014	2015	% Variación	2014	2015	% Variación
España	868.630	882.098	1,55%	10,78 €	10,81 €	0,30%	9.362 €	9.534 €	1,85%
Castilla y León	48.874	49.517	1,31%	11,1 €	11,2 €	0,75%	541 €	552 €	2,07%

Evolución del presupuesto sanitario 2009-2016 (Millones de euros)

	2009	2010	2011	2012	2013	2014	2015	2016*
España	58.909 €	1,46%	-4,03%	-1,51%	-5,89%	-0,21%	2,67%	56.452 €
Castilla y León	3.409 €	3,2%	-1,6%	-0,9%	-5,3%	-1,4%	2,4%	3.308 €

Fuentes: Ministerio de Sanidad, IMS, Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, INE, FEFE, Aspime, Ministerio de Hacienda, FADSP, Farmaindustria, Fenin.

Elaboración IM Farmacias

*previsión